



CONSEIL D'ÉTABLISSEMENT

ANNÉE SCOLAIRE 2023-2024

RÉUNION TENUE LE MARDI 16 JANVIER 2024

À 18H30, À LA BIBLIOTHÈQUE

SÉANCE ORDINAIRE

ADOPTÉ

Réunion tenue le mardi 16 janvier 2024, à la bibliothèque, sous la présidence de monsieur Hedi Kaffel, à laquelle nous avons quorum. Line Labatt agira à titre de secrétaire.

SONT PRÉSENTS

Bédard, Jean-François, représentant des enseignants
Bédard, Valérie, représentante de la communauté
Desgagné, Sophie, représentante du personnel professionnel
Goupil, Jean-François, directeur
Kaffel, Hedi, représentant des parents
Lachance, Isabelle, représentante des parents
Laurin-Lapointe, Ève-Marie, représentante des enseignants
Martin, Julie, représentante des parents
Morissette, Justin, représentant des élèves
Ouellet, Annick, représentante des enseignants
Paré, Vincent, représentant des élèves
Parent, Nancy, représentante des enseignants
Poitras, Caroline, représentante des enseignants
Richer, Stéphanie, représentante des parents
Stastny, Jan, représentant des parents
Robitaille-Martel, Èveléa, représentante des élèves

SONT ABSENTS

Castillo, Magaly, représentante des parents
Foumbue, Guy, représentant des parents
Hébert, Guillaume, représentant des parents
Picard, Guillaume, représentant des parents (substitut)

INVITÉE

Jacinthe Diamond, gestionnaire administrative

ORDRE DU JOUR

- 1) Ouverture de l'assemblée
- 2) Désignation d'un(e) secrétaire d'assemblée
- 3) Lecture et adoption de l'ordre du jour
- 4) Lecture et adoption du procès-verbal de la réunion du 4 décembre 2023 + signature
- 5) Suivis au procès-verbal de la réunion du 4 décembre 2023
 - a) Session examen décembre 2023-2024
- 6) Intervention du public
- 7) Points pour approbation ou adoption :
 - a) Directives cellulaires
 - b) Défi tête rasée Leucan
 - c) Sorties ECT
 - d) Budget révisé
- 8) Consultation pour les critères d'admission
- 9) Projet éducatif
- 10) Consultation élève
- 11) Concentration hockey
- 12) Mots des représentants :
 - a) des élèves;
 - b) des parents;
 - c) du personnel;
 - d) de la communauté;
 - e) de la Fondation;
 - f) de la direction; (stationnement ville)
 - g) de la présidente / du président.
- 13) Autres sujets :
 - a) Prochaine rencontre
- 14) Levée de l'assemblée

Capsules complémentaires à consulter : projet éducatif + consultation obligatoire des élèves + budget annuel

Hedi Kaffel,
Président

Jean-Francois Goupil,
Directeur

1. OUVERTURE DE L'ASSEMBLÉE

L'assemblée débute à 19h03.

2. DÉSIGNATION D'UNE SECRÉTAIRE D'ASSEMBLÉE

Madame Line Labatt agira à titre de secrétaire.

3. LECTURE ET ADOPTION DE L'ORDRE DU JOUR

Il est proposé par monsieur Jean-François Bédard, appuyé par madame Isabelle Lachance que l'ordre du jour soit adopté tel que présenté.

***ADOPTÉ À L'UNANIMITÉ
C.É. 030-23-24-020***

4. LECTURE ET ADOPTION DES PROCÈS-VERBAUX DU 7 NOVEMBRE ET DU 4 DÉCEMBRE + SIGNATURE

Il est proposé par madame Caroline Poitras, appuyée par madame Nancy Parent, que les procès-verbaux soient adoptés.

Ajouter le nom de madame Valérie Bédard dans le procès-verbal du 7 novembre et du 4 décembre et ajouter le nom de monsieur Jan Stastny dans le procès-verbal du 4 décembre. Les procès-verbaux sont signés par le directeur et le président.

***ADOPTÉ À L'UNANIMITÉ
C.É. 030-23-24-021***

5. SUIVI AUX PROCÈS-VERBAUX DE LA RÉUNION DU 7 NOVEMBRE ET DU 4 DÉCEMBRE 2023

Session d'examens :

Notre retard, causé par la grève, n'est pas si grand. La session d'évaluation a eu lieu comme prévu.

Nancy Parent s'informe sur le concept du rattrapage scolaire. Jean-François mentionne que nous sommes en attente des directives.

6. INTERVENTION DU PUBLIC

Aucune intervention.

7. POINTS POUR APPROBATION OU ADOPTION

a) Directive pour les cellulaires

Monsieur Goupil relit la directive concernant les cellulaires.
Les cellulaires devront rester dans les casiers.

Pour avoir de la musique en classe, les enseignants devront utiliser le Chromebook. Par contre, en arts plastiques, les enseignants offriront la possibilité d'avoir le cellulaire en classe.

L'adaptation scolaire est exemptée de cette règle (3^e picot), c'est l'enseignant qui va décider.

S'il y a un problème avec un élève, le règlement déjà écrit par l'équipe-école qui sera appliqué.

L'école secondaire Laure-Gaudreault a déjà mis en place la réglementation et tout se déroule bien.

Advenant le cas où le Conseil d'établissement approuve cette directive, un message sera envoyé aux parents pour les informer et leur demandant d'acheter un cadenas à clé. L'élève sera responsable de la sécurité de son cellulaire.

Date de la mise en place du règlement : le 29 janvier 2024.

Il est proposé par madame Stéphanie Richer, appuyée par madame Caroline Poitras, d'adopter la proposition.

ADOPTÉ À L'UNANIMITÉ
C.É. 030-23-24-022

b) Défi tête rasée Leucan

Monsieur Goupil nous informe que la PAL reçoit, au mois de mai, le défi Tête rasée de Leucan organisé par une élève. Il demande aux membres d'approuver cette activité.

Il est proposé par madame Stéphanie Richer, appuyée par madame Caroline Poitras, que les membres du Conseil d'établissement acceptent cette activité.

ADOPTÉ À L'UNANIMITÉ
C.É. 030-23-24-023

c) Sorties ECR

Monsieur Goupil nous présente 3 sorties à venir et organisées par madame Nancy Sorlini

Annexe 1 – Temple SIKH

Annexe 2 – musée de l'Holocauste

Annexe 3 – Journée pouvoir du citoyen

Mesdames Annick Ouellet, Ève-Marie Laurin-Lapointe et Nancy Parent demandent que les enseignants qui organisent des sorties soient plus attentifs afin de faire parvenir les listes des élèves le plus tôt possible.

Il est proposé par madame Caroline Poitras, appuyée par madame Stéphanie Richer, d'adopter les 3 sorties de Nancy Sorlini.

ADOPTÉ À L'UNANIMITÉ
C.É. 030-23-24-024

d) Budget révisé (Annexe 4)

Madame Isabelle Cyrenne étant absente, monsieur Jean-François Goupil explique le document Budget révisé école secondaire 2023-2024.

Il est proposé par madame Isabelle Lachance, appuyée par madame Ève-Marie Laurin-Lapointe que le Budget révisé école secondaire 2023-2024, soit adopté.

ADOPTÉ À L'UNANIMITÉ
C.É. 030-23-24-025

8. CONSULTATION POUR LES CRITÈRES D'ADMISSION

Monsieur Goupil nous fait remarquer le changement apporté en ce qui concerne l'inscription pour les élèves de football et hockey.

« De plus, la confirmation du statut d'inscription des élèves hors territoire CSSDD inscrits en concentration hockey et football de la Polyvalente de L'Ancienne-Lorette est communiquée au même moment que les élèves du CSSDD, soit le premier vendredi du mois de juillet ».

Ce qui veut dire que la fin de l'inscription sera le premier vendredi du mois de juillet au lieu de la 3^e semaine du mois d'août.

Monsieur Goupil salue cette initiative et ce changement de date pour la confirmation.

Les membres du Conseil d'établissement sont en accord.

9. PROJET ÉDUCATIF

Monsieur Goupil nous mentionne que nous sommes rendus au projet final. Nous avons tous nos objectifs.

La présentation à monsieur Christian Pleau, directeur général, aura lieu au mois d'avril.

10. CONSULTATION ÉLÈVE

Les membres du conseil étudiant doivent prendre rendez-vous avec Jean-François pour discuter du sondage sur le vapotage.

11. CONCENTRATION HOCKEY

Une réflexion sur la manière d'enseigner la concentration sera faite entre les membres de la direction et les différents responsables du programme de hockey.

Les coûts d'inscription pour la concentration hockey sont de 1 750\$ et pour la ligue LHPS (équipe d'élite) est de 4 070\$.

Nous sommes inquiets de perdre la concentration, nous devons trouver une solution.

À titre indicatif, voici quelques informations :

- ✓ Si pas d'équipe, nous payerons quand même la glace.
- ✓ Les équipes seraient formées à chaque cours
- ✓ Nous pourrions affronter des équipes civiles
- ✓ Problème pour trouver des coachs
- ✓ École de développement de l'enfant.

Monsieur Goupil inscrira ce point à une autre rencontre.

12. MOTS DES REPRÉSENTANTS

a) Des élèves

La semaine de Noël a été reprise au retour des Fêtes, participation moyenne (spectacle d'humour, karaoké). Les emplacements n'étaient peut-être pas idéaux.

La semaine des flocons se tiendra du 5 au 9 février et la journée d'activités aura lieu le mercredi 7 février.

Différentes activités se dérouleront durant la semaine :

- ✓ Midi trick shots (défi de lancer une balle dans un verre)
- ✓ Partie de hockey profs / élèves
- ✓ 1^{er} cycle – ambassadeur
- ✓ Le bal de graduation se tiendra le samedi 22 juin 2024 à la Place Dalhousie.

b) Des parents

Rencontre du comité de parents, les sujets abordés sont les critères d'admission, le projet éducatif. Les Chromebook seront à renouveler bientôt, Des sommes pour l'achat de plusieurs Chromebook sont prévues. À suivre pour la décision de conserver le Chromebook pour chaque élève.

c) Du personnel

Service d'orientation :

Annulation par les établissements des visites de l'ÉMOICQ le 29 novembre et du cégep Limoilou le 17 janvier

La demi-journée carrière a été réalisée le 12 janvier am pour les élèves de 5^e secondaire.

Ateliers de sensibilisation/prévention organisés par l'AVSEC

1. Cette semaine, les animatrices de la Maison des Jeunes terminent le programme Hors-Pistes sur la santé mentale dans les classes de secondaire 1. Ce fut un très beau partenariat et les ateliers semblent avoir été appréciés dans l'ensemble, avec leur contenu présenté de façon ludique.
2. De fin janvier à mars, les élèves de sec. 3 recevront la visite des intervenants du PIPQ (Projet Intervention Prostitution Québec), pour les sensibiliser aux problématiques d'exploitation sexuelle, et pour les rendre plus vigilants à ces enjeux.
3. Dès cette semaine et pour le mois qui vient, les intervenants d'entraide Jeunesse Québec présentent le programme ViRAJ (**V**iolence dans les **R**elations **A**moureuses chez les **J**eunes) dans les classes de sec. 4 en ECR. Avec les jeunes, les intervenants y abordent les notions de: violence physique, psychologique, verbale et sexuelle dans le contexte de relations amoureuses, de contrôle, de jalousie, de consentement, des limites légales à connaître, des intervenants et des ressources appropriés, etc.

Sorties organisées par l'AVSEC

4. L'événement entrepreneurial FILIA, qui vise à développer l'esprit d'entreprendre chez les filles et qui devait avoir lieu à l'université Laval le 11 janvier dernier, a été annulé par l'organisme hôte.
5. Le 5 février prochain, les groupes de Tremplin 1 et 2 auront l'occasion de vivre une journée d'activités spéciale sur le thème de la motivation et de la confiance en soi à la Villa des Jeunes de Cap-Rouge.

d) De la communauté

Madame Valérie Bédard nous présente la liste des projets à venir (nous citons le courriel envoyé par Mme Bédard):

''Fin des animations des ateliers Hors-piste chez les secondaires 1 – très belle collaboration entre la MDJ et la PAL, un courriel sera envoyé aux parents des jeunes concernés pour assurer un suivi de notre collaboration.

Aussi, des ateliers sur la dépendance aux écrans seront animés vers la fin février dans les groupes d'anglais de secondaire 2 en collaboration avec la MDJ et Caroline Beauchemin, intervenante en prévention des dépendances.

La ville de L'Ancienne-Lorette et la MDJ ont engagé 2 travailleurs de milieu pour assurer la sécurité et une présence pour les adolescents de la ville. Ils se promèneront selon les besoins et seront présents régulièrement à la PAL.''

e) De la Fondation

Le Gala du programme football aura lieu le 23 janvier prochain. Philippe Gagnon, ancien élève de la PAL était présent. Monsieur Gagnon, joueur de football professionnel a gagné 3 coupes Grey, la coupe Vanier (Université) et le Bol d'Or (cégep de Limoilou).

f) De la direction

Concernant le stationnement, monsieur Goupil nous informe que la ville recueillera via une firme externe, des données et par la suite, discutera avec les représentants de la ville de l'Ancienne-Lorette, afin de rendre le stationnement plus sécuritaire pour les élèves.

Prochainement, nous recevrons la visite de l'IB (1 visite aux 5 ans), nous sommes prêts.

g) Du président

Aucun commentaire.

13. AUTRE SUJET - PROCHAINE RENCONTRE

La rencontre du 6 février est reportée au 19 mars.

14. LEVÉE DE L'ASSEMBLÉE

Il est proposé par monsieur Jean-François Bédard, appuyé par madame Nancy Parent, que l'assemblée soit levée. Il est 21h05.

ADOPTÉ À L'UNANIMITÉ
C.É. 030-23-24-026

Hedi Kaffel
Président

Jean-François Goupil
Directeur



ÉCOLE SECONDAIRE POLYVALENTE DE L'ANCIENNE-LORETTE
1801, rue Notre-Dame, L'Ancienne-Lorette (Québec) G2E 3C8
T 418 872-9836 F 418-872-8142
csdecou.qc.ca/pal/